

たかし

<http://www.suginami-school.ed.jp/takaido4shou/>

杉並区立高井戸第四小学校

令和2年度に向けて

校長 細川 猛彦

暖冬ともいえるこの冬は、梅の花が早く咲き始め、桜の花も卒業式の頃には満開になる勢いです。まだ、朝晩は寒い日が続きますが、春はすぐそこまで近づいていると感じます。

こここのところ、新型コロナウイルスへの対応等で保護者の皆様には、お子さんの健康保持に特に気を配られていることと推察します。子供が元気に過ごせるよう配慮いただいていることに、改めて感謝申し上げます。学校でも引き続き、元気に過ごせるよう留意してまいります。

東日本大震災から3月11日で丸9年となります。大きな災害があっても、年月が経つと記憶から薄れてしまいがちです。機会あるごとに思い出して、貴重な教訓として後世に残していく必要のあることを痛感します。3月の防災講話では、消防署の方にいらしていただき、命を守る活動等についてお話ししていただく予定です。

さて、平成31(令和元)年度の登校日も残りわずかとなりました。卒業・学年修了に向けての活動が本格化し、各教科の学習も学年のまとめを進めています。この一年間、子供たちは、さまざまな学習を通して学びを深めてきました。

いよいよ4月からは新学習指導要領が全面实施となります。中学年以上は、一週間あたりの授業時間が1時間分増えます。そのため月曜日は6時間目まで授業を行い、委員会やクラブ活動は、水曜日の5時間目の後に行う予定です。

教科の学習では、高学年では外国語(英語)科が週2時間行われます。これまでの『英語に慣れ親しむ活動』から一歩踏み込んで、未来に国際人として活躍できるための基礎作りを行っていきます。また、学習での話し合いを充実させ、相手の考えを受け止めたり自分の考えを分かりやすく伝えたりすることに力を入れ、より深い学びにつながるようにしていきます。プログラミング教育では、学習を通してプログラミングの特長に気づき、より深い学びに結びつけることをめざしていきます。

オリンピック・パラリンピック教育では、車椅子バスケットボール選手を迎えて、講話に加えて実演にも

ふれ、あきらめずに挑戦することの大切さや、オリンピック・パラリンピックへの共感や理解を深めました。いよいよ本番を迎える夏の大会には、全校児童が三つのグループに分かれて参加する予定です。

これまで実施してきた全校遠足は、児童数の増加に伴い、往復の安全確保や実施場所の確保が困難になり、次年度からは学年遠足に置き換えることになりました。高学年については、移動教室を行うため遠足は実施しない予定です。

高四小が拠点校となっている『たかし教室』は、高四小に加えて近隣の三校に訪問巡回指導を行っています。ことばの教室とたかし教室の教員は、担任と協働して子供のよい点を伸ばし課題を乗り越える『一人一人にやさしい教育』の実現を目指して指導に努めてきました。

4月6日には、新入生約85名3学級の児童が入学します。進級した新2～6年生の児童と合わせて、全校児童およそ380名、学級数15学級と、児童数と学級数を増して令和2年度をスタートする予定です。子供たちにとってより充実した実り多き一年になるよう努めてまいります。

本年度の高四小の教育活動について、一年間、御理解・御協力いただいたことに心より感謝申し上げます。

<3月の学校運営協議会 9日(月)10時～

会場:校長室 原則として傍聴可能>

【お知らせ(重要)】

来週3月2日(月)からの対応について

新型コロナウイルス感染症対策本部後の安倍首相の談話で、3月2日(月)から、全国の小中高校などの臨時休校の要請がありました。

高四小では、杉並区教育委員会からの指針を待っている状況です。方針が決まり次第、随時お知らせしていきます。御理解と御協力をお願いいたします。



卒業に寄せて 6年1組

私が学校生活で心に残ったことは、連合運動会の長縄です。私は回し手でした。とても良い記録が出て良かったです。

思い出すとこの6年間いろいろなことがありました。悔しいこと、苦しくて泣いた夜。そんな私を支えてくれた友達と家族へ。ありがとう。

中学校に行ったら、野球と勉強を両立することをがんばりたいです。とくに、勉強では、家でも勉強をし、中学校の勉強にもついていけるようにします。

ぼくの小学校の思い出は、連合運動会です。クラス全員でやった長縄でクラスのチームワークが深まりました。今後も協力して頑張りたいです。

私の小学校の思い出は連合運動会です。クラスのみんなががんばった長縄が心に残りました。これからもクラスのみんなががんばりたいです。

卒業まで残り少ないので、今までやってきた学習の復習をし、苦手な単元をできるようにしたいです。また、友達とも思い出を作りたいです。

ぼくは、残りの学校生活の中で、たくさんのことに挑戦し、くいのないように卒業したいです。そして中学校に行ってもこの挑戦を大切にしたいです。

六年間の思い出は、ここに記しきれないほど様々です。大きなイベントから友達と一緒に遊んだことまで、高四小ではたくさんの思い出が作れます。

小学校生活で心に残ったことは、連合運動会の100m走です。前にいた人をぬけそうだと思ったのにぬけなくて少しくやしかったです。

楽しい高四小で過ごすことができ、とてもよかったです。高四小の皆さん、今までありがとうございました。中学校でもがんばります。

ぼくは、中学校に入ったら野球と勉強の文武両道をがんばりたいです。たくさん勉強して、たくさん練習して良い成績をとりたいです。

私は、中学校になったら、数学をがんばりたいです。今は、算数で計算ミスをしてしまうことが多いので、中学校では、ミスをなくしたいです。

私は、小学校に入っているいろいろな人と出会い、お世話になりました。卒業するのは、少しさみしいですが、お世話になった方に感謝を伝えたいと思います。

私の小学校での一番の思い出は、移動教室です。中学校になっても、この移動教室での経験を生かして、物事をなしとげたいです。

私の小学校生活の思い出は、移動教室です。移動教室は、みんなで協力して生活し、楽しむことができます。私はその経験を生かしたいです。

ぼくは応援団長を務めたことが心に残っています。理由は、大きな達成感を味わったからです。中学では、この経験を生かしたいです。

私は、小学校生活で学んだ多くのことを将来、生かしたいです。また、将来どんなことが起きても、小学校生活を思い出して乗り越えます。

小学校生活で心に残っていることは、連合運動会です。なぜなら長縄を放課後などもみんなで練習して大記録がでたからです。

僕は、展覧会を2回とも休みました。2回とも病気でした。しかし、そのときの話を聞けば聞くほど行けばよかったと思います。病気には気を付けて。

ぼくは、中学校に行って、自分のことは自分で考えられるようになりたいです。大人になって自分のことを考えられないと生活できないからです。

私はこの6年間で、友達との思い出がたくさんできました。中学校に行ったら少しずつ友達を作って、また思い出をたくさん増やしたいです。

ぼくの小学校生活最高の思い出は、連合運動会です。連合運動会は、とても楽しみでした。これからもみんなと協力して目標を達成したいです。

長かった中学受験が終わり、無事合格することができました。残りの学校生活は友達との時間を有意義に過ごしたいと思います。

休み時間に友達と遊んだりおしゃべりをしたりしたことがとても楽しかった。大人になってもずっと忘れられないくらいの仲でいたい。

ぼくは6年間サッカーをがんばりました。中学生になってもサッカーをあきらめないで続け、楽しみたいです。

私はこの学校に転入してきたばかりだけれど、この学校で残りの時間を大切に過ごしたいです。卒業するけど、楽しい生活を送りたいです。

卒業に寄せて 6年2組



私は中学校でテニスクラブに入って、テニスができるかっこいい人になりたいです。勉強もして文武両道でがんばっていきます。

私は、中学校ではちゃんと勉強をして、社会も得意になって、テストで90点以上とれるようになりたいです。

ぼくが小学校で心に残ったのは、5年生の移動教室です。磯観察でカニに手をはさまれたけど楽しかったです。

小学生をやめたくないです。でも不可能なので、中学校も小学校と同じくらい楽しく過ごせるように頑張ります。

中学生になったら、英語をがんばりたいです。東京オリンピックがあるので、もし外国人に道をきかれたら答えられるようにしたいです。

移動教室のきもだめしでは、こんにやくがふってきておもしろかったです。中学校の移動教室が楽しみです。

6年間で他学年を大切にすることを学びました。僕たちが卒業しても、他学年と仲がいい高四小、がんばれ〜。

中学校に行って難しい課題や大きな課題が出てきたときにすぐにあきらめず、コツコツと努力をし「努力は絶対に報われる」という言葉を信じて立ち向かっていきます。

高四小は特に給食がおいしいです。みなさんもたくさん食べて、大きくなって担任の先生より大きくなりましょう。そうしたらおもしろいですよ。

小学校で遊ぶことの楽しさを学びました。中学校では、しっかりと勉強もして友達と仲良く、楽しく遊ぶという中学校生活を送りたいです。

ぼくの小学校6年間で漢字で表すと春夏秋冬です。春夏秋冬一つ一つの季節に思い出がたくさんあります。

6年間で多くのことを学びました。中学校や高校、大学、社会人と生きていくための大切な一歩となりました。

入学式の時に友達とおしゃべりしていたことが懐かしいです。ずっと仲良くすごせました。ありがとう。

連合運動会であきらめずに最後までがんばることができました。中学校になっても自分のことを信じてあきらめないでいきたいと思います。

私が小学校で学んだことは、人を見ただ目で判断しないことです。小学校で学んだいろいろなことを、中学校につなげていけるといいと思います。

私が1年生だった時の6年生がとても優しくしてくれたことが心に残っています。毎朝いっしょに登校してくれてとてもうれしかったです。

小学校で苦手な教科が多くありました。でも最近になって少しずつですが、なくなりつつあります。中学校では、教科が増えますが、がんばっていきます。

移動教室が楽しかったです。特にまくら投げが一番楽しかったです。あんなに楽しかったのは初めてで、タイムスリップをして戻りたいです。

6年間なんてあっという間に通り過ぎていってしまう。何事も後悔のないように、一日一日を大切に。もっと一日一日を大切にしておけばよかったと後悔しています。

毎週取り組んだのびのび体操で姿勢がよくなり、学期に1回のあいさつパワーアップで、礼儀を学びました。

6年間野球を続けてきました。中学校でも野球を続けます。将来は女子プロ野球選手になります。どんなときも仲間を大切にしていきたいです。

ぼくがこの6年間で忘れられない言葉は、『努力は実を結ぶ』という言葉です。この言葉でどんなつらい事があっても、乗り越えることができました。

ぼくは6年間で友達の大切さを学びました。水泳では、友達から泳ぎ方のポイントを教えてもらって泳げるようになりました。友達がいれればできないこともできる。

私が6年間でできた思い出は、移動教室です。友達とたくさん遊べたからです。中学校でも思い出をたくさん作りたいです。

私は友達と話したり、遊んだりして笑いあえることが小学校の良さだと思います。特に高四小は、明るく楽しい雰囲気でした。中学校でも、楽しく過ごしたいです。

一番心に残ったことは、全校遠足です。普段は遊ぶことのない、他学年の人と遊びました。中学校では上下関係が厳しくなると思うけど、他学年と協力できるようがんばります。

小学校の6年間で自分だけでなく周りの人のことも考えた選択をすることが大切だということを学びました。学んだことを中学校でも生かしていきたいです。

この6年間で努力をすることの大切さを学びました。中学校では、難しい課題だとしても、あきらめずに努力していきたいです。

3月の行事

日	曜	行事予定	朝遊び	遊ぼう会	校庭開放	授業時数					
						1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
1	日										
2	月	全校朝会 委員会活動				5	5	5	5	6	6
3	火	言葉の時間 6年生を送る会 SC				5	6	6	6	6	6
4	水					5	5	5	5	5	5
5	木	委員会発表集会				5	5	6	6	6	6
6	金	音楽朝会				5	5	5	6	6	6
7	土										
8	日										
9	月	全校朝会 クラブ活動				5	5	5	6	6	6
10	火	安全指導【午後B時程】保護者会(3・4年) SC				5	6	5	5	6	6
11	水					5	5	5	5	5	5
12	木	児童集会【午後B時程】保護者会(5・6年)				5	5	6	6	5	5
13	金	朝学習【午後B時程】保護者会(1・2年)				5	5	5	6	6	6
14	土	【B時程】土曜授業 防災講話				3	3	3	3	3	3
15	日										
16	月	全校朝会				5	5	5	5	6	6
17	火	朝学習				5	6	6	6	6	6
18	水					5	5	5	5	5	5
19	木	朝学習				5	5	6	6	6	6
20	金	春分の日									
21	土										
22	日										
23	月	全校朝会 給食終 大掃除5校時				5	5	5	5	5	5
24	火	【B時程】修了式 1~4年生は2校時で下校 5~6年生は、4校時終了後下校				2	2	2	2	4	4
25	水	卒業式(5~6年)				0	0	0	0	3	3
26	木	春季休業日始									
27	金										
28	土										
29	日										
30	月										
31	火										

教育委員会の指導により
 新型コロナウイルス対応のため、
 三月は、朝遊び・遊ぼう会・校庭開放はありません。

3月の生活目標 生活指導担当
 ~1年間のまとめをしよう~

【朝】 「朝遊び」 8:00~8:10
【遊】 「遊ぼう会」 15:45~16:30
【開】 「校庭開放」 13:00(14:30)~16:00

SC スクールカウンセラー
 来校日…3日(火)、10日(火)
 CS 学校運営協議会 9日(月)